
発 言 順 序 表 

（平成29年６月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

６月７日（水） 
１ 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 

２ 石 田 康 高 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一 般 質 問 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

６月７日（水） 

１ 白 石 一 裕 議員 （ハートフル北九州） 

２ 本 田 忠 弘 議員 （公 明 党） 

３ 渡 辺   徹 議員 （公 明 党） 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

６月８日（木） 

４ 出 口 成 信 議員 （日 本 共 産 党） 

５ 高 橋   都 議員 （日 本 共 産 党） 

６ 田 中   元 議員 （自 由 民 主 党） 

７ 佐 藤 栄 作 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

８ 讃 井 早智子 議員 （ふくおかネット） 

９ 村 上 さとこ 議員 （希 望 と 未 来） 

10 三 原 朝 利 議員 （自 由 民 主 党） 

11 吉 村 太 志 議員 （自 由 民 主 党） 

１５分 

１５分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

12 藤 元 聡 美 議員 （日 本 共 産 党） 

13 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

６月９日（金） 

14 岡 本 義 之 議員 （公 明 党） 

15 河 田 圭一郎 議員 （ハートフル北九州） 

16 奥 村 直 樹 議員 （ハートフル北九州） 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

17 柳 井   誠 議員 （日 本 共 産 党） 

18 田 中 光 明 議員 （日 本 共 産 党） 

19 大久保 無 我 議員 （ハートフル北九州） 

20 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 



発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第64号北九州市債権管理条例について 

 ① 「北九州市債権回収対策本部」の取り組みについて 

 ② 丁寧な相談対応を 

 ③ 「債務者の利益」の判断について 

 ④ 情報の共有に関する本人の同意について 

２ 議案第79号指定管理者の指定について 

 ① 指定管理者制度の検証を 

 ② 図書館の指定管理者制度は中止し直営に 

 ③ 建設場所決定の合意形成について 

 ④ 公共交通の確保を 

 ⑤ こどもと母の図書館廃止について 

３ 補正予算（仮称）平和資料館建設事業経費について 

 ① 広く市民や団体の意見を反映させる仕組みを 

 ② 埋蔵文化財の保存について 

２ 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 下関北九州道路 

 １ 下関北九州道路のみに国が調査費を計上した理由 

 ２ 今回設置された検討会の検討内容 

 ３ 都市間連絡道路のもたらす影響 

 ４ これまでの議論での答弁内容の信ぴょう性 

  関門トンネルの通行止め、関門橋の代替機能を果たせる

理由、災害等の緊急事態の代替機能の確保、現在の橋・

トンネルの安全性に疑義を唱える科学的な根拠、小倉東

断層の危険性など 

２ 水環境館 

 １ 水環境館の果たした役割 

 ２ 村上市、千歳市の施設との違い 

 ３ その他 

（平成29年６月７日）



一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

60分

１ スペースワールド跡地利用について 

２ 世界遺産「官営八幡製鐵所旧本事務所」公開に向けた整

備について 

３ 特定の慢性疾患患者や高齢者肺炎球菌ワクチン接種の公

費助成について 

４ 新市立八幡病院開院に向けた環境整備について 

５ 電子母子健康手帳の導入について 

６ 八幡市民会館について 

２ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市立病院の地方独立行政法人化について 

２ 学校規模適正化について 

３ 風力発電関連産業の人材育成について 

４ ＳＤＧｓの推進について 

３ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 障害者差別の解消に向けた取り組みについて 

２ 新門司地区を中心とした物流の現状と将来について 

３ 門司のまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 木造共同住宅の防火対策について 

 １）無線連動型火災警報器の設置について 

 ２）査察職員の適正配置 

 ３）生活保護決定までの宿舎の確保 

２ 北九州モノレールについて 

 １）ホームドアの設置 

 ２）障害者の利便性の向上について 

３ 公園トイレの洋式化について 

 １）複数便器のある公園の洋式化 

５ 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 旧門司競輪場跡地活用について 

２ 伊川小学校統廃合について 

６ 田中 元 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 新公立病院改革プランについて 

２ 本市の英語教育の推進について 

３ 戸畑区のにぎわいづくりについて 

７ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 公共施設マネジメントの推進について 

２ インバウンドの推進について 

８ 讃井 早智子

一 

問 

一 

答 

15分

１ 学校給食のメニュー改善と質の向上について 

 ① 学校給食の牛乳について 

 ② 「給食改善委員会」等の設置について 

 ③ 「給食費の公会計化」について 

９ 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

15分
１ 保育の質の確保・保育士の労働環境など 

 ・ 保育の質の確保・保育士の働き方など 

（平成29年６月８日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 人口減少・転出超過に対する本市の方針について 

２ 本市に今ある資産を活かした都市経営について 

 １）本市に立地する大企業を主体とした基幹産業との連携

等について 

 ２）北九州空港の魅力向上・利用拡大について 

 ３）ひびきコンテナターミナル・門司西海岸におけるクル

ーズ船の寄港について 

11 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市農産物のプロモーションについて 

２ 世界の環境首都を目指した取り組みについて 

３ 本市の物流拠点化戦略について 

12 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 教育問題について 

 ① 35人以下学級の実現について 

 ② 正規教職員の大幅増員について 

２ 旧八幡市民会館の存続について 

 ① 旧八幡市民会館の歴史的文化的価値について 

 ② 活用をめぐる検討方法について 

 ③ 文化庁の制度活用について 

13 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 放課後児童クラブの減免制度について 

 ・ 県の減免制度を受けての本市の減免措置について 

 ・ 施設整備について 

 ・ 本市独自の減免措置について 

２ 安屋分校の廃校について 

 ・ 廃校の理由について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

14 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

60分

１ マイナンバーカードの普及促進について 

２ 「臨時福祉給付金」及び「年金受給資格期間の短縮」に

関して 

３ 子育て施策のさらなる充実について 

４ 幼児期での非認知能力を育てる活動について 

５ 民生委員・児童委員と学校との連携について 

15 河田 圭一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ 戸畑祇園大山笠の活用と保管について 

２ 若者による街の活性化について 

３ 高齢者の居場所づくりについて 

４ 地元建設業の活性化のための公共事業の実施について

（要望） 

16 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 東九州圏域のリーダー都市「北九州市」を目指して 

２ フェリー利用者による市内観光の促進について 

３ 大里地域におけるモデルプロジェクト再配置計画につい

て 

17 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 地域包括ケアシステムおよび医療・介護の連携について

 ① 現状の取り組みと今後の計画について 

２ 地域医療構想について 

 ① 病床削減について 

 ② 在宅医療等について 等 

３ 住宅耐震化の促進について 

18 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 介護施設の利用者負担軽減について 

２ 生活保護行政の改善について 

３ 市営住宅の住みかえについて 

（平成29年６月９日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

19 大久保 無我

一 

問 

一 

答 

30分

１ 投票率向上について 

２ 北朝鮮有事に備えた本市の対応について 

３ 本市の産業観光のあり方について 

20 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 公共交通を軸としたコンパクトなまちづくりについて 

２ 北九州市とＳＢドライブ株式会社との連携に関する協定

について 

３ 河内藤園について 

４ 交通局嘱託職員に係る未払い賃金等請求控訴事件につい

て 


